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     １ ＴＰＰについて 

     （１）ＴＰＰについて 

       ＴＰＰ離脱を公約にしてきたトランプ氏の当選で、オバマ政権は

残された任期中のＴＰＰを断念、批准を急ぐ理由は消滅した。しか

し、安倍政権は各国に早期発効を主導すると数の力で強行採決をし

た。 

       丁寧な説明もなく、発効に向けての打開策は示せず、成長戦略も

描けずにおり、全く理解が出来ない。 

       北海道農業３万８千戸のほとんどがＴＰＰは死活問題と捉え、国

会決議も守られず、国益にはそぐわないと判断している。即時撤退

を行うべきである。 

       伺いたい点は、 

       ① 市長として、一連の動きをどのように感じとったのか 

２ 農業「タラノメ」栽培について 

（１）農業「タラノメ」栽培について 

前回定例会で「ツルコケモモ」を質問した。 

今回は同じ道立林業試験場で研究が進められている「タラノメ」の

状況を伺いたい。 

林業試験場では、北海道に自生するタラノキからクローン技術を使

い大量の苗作りに成功したと聞いた。 

「タラノメ」は、山形県、岩手県等の名産品として出回っている。

北海道は、タラノキにはトゲがあり栽培は難しいとされていたが、幹

にトゲのない突然変異をもとに研究が進み、旬の味として普及が期待

されており、農家の収入増に結びつくものと思われる。 

伺う点は、 

① 研究の進捗状況 

② 美唄市特産品として、ブランド化の見通し 

③ 美唄市農協も研究開発に協力中と伺ったが経過について 

         ３ 基準地価について 



     （１）市の基準地価について 

北海道は９月 30 日に、７月１日基準日の地価調査の概要を発表し

た。驚くことに市の状況は、例年のごとく商業地の下落率は全道１

位、住宅地は全道３位で、どうして下落率が高いのか、道庁総合政

策部政策局を訪ね資料をもとに説明を受けた。 

結果は、売り手、買い手に偏らない正常な価格を、土地利用状況、

環境、地積、形状等標準的な画地を選定し、くわしく分析した状態

が予想外の下落率となっており、旧産炭地に多く、又、人口減で土

地取引の少ない地域にあるのも要因であった。 

市は移住・定住を推進しており、街全体が衰退しているとは思え

ない。札幌、ニセコは建設ラッシュで上昇、釧路も回復している。

今後は土地取引の指標となる訳で、伺いたい点は、 

① 市長は調査結果をどのように感じたのか 
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（１）アスベスト（石綿）について 
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材でアスベストの確認、更にＪＲ列車の部品にも含まれ、現在、社

会問題となっている。 
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では、パンと牛乳などの簡易給食の状況が全国に放映された。アス

ベストによる肺がんや中皮腫は、15 年から 50 年という長い潜伏期

間を経て発症するもので、定例会では労災認定を含め、過去何度も

質問をしてきた経緯がある。 

  市も市民会館で確認され、断熱材の剥離改修が行われたが、北海

道も知事が各施設の再度確認の指示をしている。 

  次の点を伺う。 

① 市民会館の例もあり、市は再調査の必要性はないのか 

② 文科省の 2014 年指示の調査結果、教育委員会の報告内容 
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30 の不備があった点について承知していたか 
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     （１）主幹教諭について 

       北海道教育委員会は平成 21 年、当初人事において教職員の反対を

押し切り主幹教諭の配置をした。 



       このことは、中間管理職を増やし、上意下達の管理体制の学校運

営を進めようとする意図が明らかである。 

       配置には反対の立場で、主幹教諭の中止、撤回を求め、次の点を

伺いたい。 
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にし、2020 年度から、聞く、話す、を中心の英語の開始を小学校３

年、４年に前倒しをするとのことである。教えるのは教員で、授業

が出来る教授法を専攻した資格を持たないために、指導に不安を抱

き、負担も多く、同じ水準での環境づくりが無理とのことが予想さ

れる。 

       又、早くから英語を教えると、逆に英語嫌いが増えるというデー

タもあり、心配が多い。 

       英語の早期化や教科化には、より慎重に取り扱うべきである。 

       次の点を伺う。 

       ① 目的はどこにあるのか 

       ② 英語の時間を確保出来るのか 

③ 専門教員が必要となるのか 

④ 研修はどのように行うのか 

⑤ 小中学校の連携はどのようになるのか 
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